

北九州市立今町小学校

2023.6.6（火曜）4年生 13名

～ネイチャークラフト～ 9:30～11:30

小倉北区の市街地の真ん中にある今町小学校は去年に続き2回目の開催でした。ドーナツ化現象で郊外の宅地化が進み、都市部では居住人口が減少していくという状態で、どの学年も少人数のようでした。しかしそのおかげというか、子ども同士が仲良く落ち着いていて男女別なく（先生達とも？）声をかけたり尋ねたりしていました。

アイスブレイクのノーズは季節のホタルとカエルを当ててもらうものでした。途中で1回そっと指をはずした子ほど最後の正解をいう時に声が大きくなるのに気づきました。注意事項を聞いて、さっそく制作にとりかかります。すぐに用意して作り始める子、ドングリを3個だけ台座にのせて特になにもしない子、材料をゆっくり見て回る子など。



今回は時間に余裕があるので、特にテーマを決めず自分の好きなものをじっくりと作ってもらいました。毎回のことですがほんとに子どもの創造性はすごい！としか言いようがなく、また残り10分なぜここまでできるのか？もはや自然の不思議といえます。

森林についての講話は山の模型？や模造紙、映写を利用しての講話でしたので子どもたちも飽きることなく、熱心に聞き入ってくれて質問にも多く手を挙げていました。



ふりかえりでは、「森林が水をためていることが、よくわかった」「森林のはたらきを知ることができた」「たくさん材料で作れたので楽しかった」などの感想が聞けました。少人数でも、一緒に過ごしてみるとひとりひとりの様子がよくわかるし、何より私たちも余裕をもって対応することができました。反省点としては、注意事項で話したのですがグループでのやけどが多く、途中から慣れて作るのに夢中になっていたようです。



担当者：轟、高田、大熊